

Le futur pôle culturel se précise

Porté par la commune, le projet mêle médiathèque, salle d'activités et espaces de rencontres, au cœur d'un aménagement durable et végétalisé. Le chantier devrait être achevé d'ici à la fin de l'année 2026.

Malgré une coupure d'électricité ayant plongé une partie du village dans le noir, la réunion de présentation du futur pôle culturel de Saint-Étienne-du-Grès s'est tenue comme prévu le lundi 30 juin, en salle du conseil municipal. Le maire, Jean Mangion, entouré de ses adjoints et conseillers, a présenté ce projet emblématique inscrit parmi les engagements de la mandature 2020-2026.

Pensé comme un équipement structurant pour valoriser le cœur du village, le futur pôle culturel transformera l'actuelle bibliothèque en médiathèque moderne, numérique et ouverte sur la vie associative, éducative et sociale. Ce projet répond aux attentes exprimées par les habitants lors des démarches de concertation menées en 2023.

Trois ateliers participatifs organisés avec l'abDesign ont réuni plus d'une centaine de participants, dont des seniors, des adolescents, des représentants associatifs et le Conseil municipal des jeunes. Ces rencontres ont permis de faire émerger des besoins concrets : davantage de livres, des espaces de rencontre, des activités avec les écoles et un lieu pour les projections.

Le projet architectural, confié à l'agence Marseille Architecture Partenaires avec l'architecte



Ce futur pôle culturel Henri-Galéron prévoit un bâtiment d'une surface totale de 283 m², contre 135 m² actuellement. / PHOTO C.B

Renaud Tarrazi, prévoit un bâtiment de 283m² (contre 135m² actuellement), comprenant un rez-de-chaussée de 257m² et une mezzanine de 26m².

La plantation de micocouliers, d'érables champêtres...

Le futur pôle culturel comportera une salle modulable pour accueillir conférences, expositions, projections ou ateliers,

un espace jeunesse, un bureau pour le service Vie associative et un espace d'accueil repensé. Les abords du site seront végétalisés avec la plantation de micocouliers, d'érables champêtres et de massifs arbustifs, et équipés de mobilier urbain neuf. Le projet s'inscrit dans la continuité des aménagements réalisés depuis 2017 entre la rue de la République et la sente du Colonel Boyer, avec une re-

mise en valeur de la place de la Mourgue, de la montée vers la Maison du bel-âge et des abords de la résidence Lou Rigau.

Treize places de stationnement seront créées à proximité, et un boudlondre de six pistes complètera les équipements publics de loisirs. Lors du conseil municipal du 16 juin, le nom du futur pôle culturel a été officiellement acté : il portera le

nom d'Henri-Galéron, peintre et illustrateur de renom né au village, un choix salué par les habitants.

Un coût estimé à 1,1 million d'euros

Le coût prévisionnel du projet est estimé à 1 100 000 € HT, financé à 45% par le Conseil départemental des Bouches-du-Rhône, à 35% par l'État via la Direction régionale des affaires culturelles (Drac) et à 20% en autofinancement par la commune. Jean Mangion a précisé que malgré ce projet ambitieux, "les impôts n'augmenteront pas, les taux restant inchangés depuis douze ans".

La consultation des entreprises sera lancée en septembre 2025, les offres analysées en novembre, et le démarrage des travaux est prévu pour janvier 2026, pour une durée d'environ un an. "La fin du chantier est prévue pour décembre 2026 selon les optimistes, et au premier trimestre 2027 selon moi", a précisé le maire.

Avec ce futur pôle culturel Henri-Galéron, Saint-Étienne-du-Grès affirme sa volonté de renforcer le lien social, l'accès à la culture et la qualité de vie en cœur de village, tout en répondant aux enjeux de transition écologique et d'aménagement durable.